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重視樓宇老化 提高防災意識

談
巷
議

街

劉韋瑋 資深傳媒人

全球暖化下，極端天氣愈
趨頻密，而本港因颱風出現暴
雨、山泥傾瀉、嚴重水浸的
機會亦隨之大增。智庫百家
塔政策研究中心發表報告

指，香港大廈林立，人口密度又
高，颱風暴雨加劇及樓宇老化兩個問題
疊加起來，未來災害不但影響市民生
活，也對公眾安全帶來威脅，社會各界
應更關注氣候變化和提高防災意識，重
視樓宇老舊問題。

事實上，香港的樓宇結構安全隱
憂主要體現在老舊建築和施工質量不
合格等方面。許多建於上世紀的老舊

樓宇，由於年久失修，其結構可能逐
漸出現裂縫、滲漏，甚至有更嚴重的
安全隱患。去年，社會上已對政府提
出訴求，建議分階段重建舊區，提倡
每年重建750幢舊樓的目標。近期當局
也多次揭露某些老舊大廈存在的嚴重
問題，包括支撐結構的鋼筋銹蝕、地
基不穩等，這些都可能導致建築倒塌
或其他事故的發生。故此，市民必須
了解自己居住樓宇的結構特點及定期
檢查樓宇各項安全措施。

定期檢查自己居住的環境，包括注
意樓宇的外觀是否有明顯的裂縫，樓宇
的燈光是否正常，消防通道是否暢通

等。發現任何異常情況時，應及時向物
業管理或相關部門反饋，切勿掉以輕
心。提高自身安全意識也涵蓋了對政府
和物業管理的監督。市民有權了解自己
居住建築的安全評估情況，相關單位也
應定期向居民公布建築物的安全報告。
如果發現物業管理公司未能及時維修或
檢查安全設施，市民應積極維護自身的
權利，提出意見反映。此外，加強災害
應急意識也非常重要。香港經歷太平盛
世已久，許多市民家中連電筒也沒有準
備，假如颱風暴雨導致停電，就只能將
手機當成電筒，但萬一手機沒電呢？或
只能摸黑度過。

當局在樓宇安全問題中扮演着不可
或缺的角色。定期檢查老舊建築、通
過立法手段強化對樓宇安全的監管、
鼓勵市民積極參與公共安全建設，建
立良好的反饋機制，將有效促進政府
與市民之間的互動。當局宜更新樓宇
維修指引，鼓勵甚至強制要求樓宇定
期檢查和維護公共設施如消防設備、
升降機、渠務系統、電箱等，並制定
相關安全標準。同時，可考慮提供優惠
政策，減輕業主負擔，並加強公眾教
育，提升市民的防災意識和應對能力。
市民則通過積極參與公共事務、關注周
圍環境以及加強應急自救能力，為打造
一個更安全的居住環境貢獻一分力量，
防患於未然。

全國政協會議閉幕 王滬寧強調要提高參政議政水平

做好「四個凝聚」 推進中國式現代化

會議由全國政協主席王滬寧主持。習近
平、李強、蔡奇、丁薛祥、李希、韓

正等在主席台就座。
會議通過了政協第十四屆全國委員會

第三次會議關於常務委員會工作報告的決
議、政協第十四屆全國委員會第三次會議
關於政協十四屆二次會議以來提案工作情
況報告的決議、政協第十四屆全國委員會
提案委員會關於政協十四屆三次會議提案
審查情況的報告、政協第十四屆全國委員
會第三次會議政治決議。

王滬寧在講話中說，全國政協十四屆
三次會議是一次高舉旗幟、凝心聚力、求
真務實、團結奮進的大會，充分彰顯了人
民政協的顯著政治優勢，彰顯了我國全過
程人民民主的蓬勃生機活力。中共中央總
書記、國家主席、中央軍委主席習近平等
黨和國家領導同志出席大會開幕會和閉幕
會，看望政協委員並參加聯組討論，同政

協委員們共商國是。全體政協委員認真討
論政府工作報告和其他報告，認真審議政
協常委會工作報告和提案工作情況報告等
文件，取得豐碩議政成果。全體政協委員
高度評價過去一年以習近平同志為核心的
中共中央統攬全局、沉着應變，團結帶領
全黨全國各族人民攻堅克難、砥礪奮進，
順利完成經濟社會發展主要目標任務，推
動中國式現代化取得新的重大成就；一致
表示要深刻領悟「兩個確立」的決定性意
義，增強「四個意識」、堅定「四個自
信」、做到「兩個維護」，進一步堅定奪
取新時代中國特色社會主義新勝利的決心
和信心。

凝人心凝共識凝智慧凝力量

王滬寧在講話中強調要做好「四個凝
聚」工作。他表示，要毫不動搖堅持中國
共產黨的全面領導，堅持人民政協性質定

位，堅持團結和民主兩大主題，扎實做好
凝聚人心、凝聚共識、凝聚智慧、凝聚力
量工作，緊緊圍繞推進中國式現代化履職
盡責，切實發揮最廣泛愛國統一戰線組織
的政治作用，更好發揮人民政協作為社會
主義協商民主重要渠道和專門協商機構作
用，不斷提高政治協商、民主監督、參政
議政水平，更好擔負起把中共中央決策部
署和對人民政協工作要求落實下去、把海
內外中華兒女智慧和力量凝聚起來的政治
責任。

王滬寧表示，讓我們更加緊密地團結
在以習近平同志為核心的中共中央周圍，
全面貫徹落實中共二十大和二十屆二中、
三中全會精神，力同心、團結奮進，為
全面建成社會主義現代化強國、實現第二
個百年奮鬥目標，以中國式現代化全面推
進中華民族偉大復興而努力奮鬥。

大會在雄壯的國歌聲中閉幕。

據新華社報道，中國人民政治
協商會議第十四屆全國委員會第三
次會議圓滿完成各項議程，10日上
午在人民大會堂閉幕。會議號召，
人民政協各參加單位和廣大政協委
員要更加緊密地團結在以習近平同
志為核心的中共中央周圍，發揚優
良傳統，擔當政治責任，推動新時
代人民政協事業不斷發展，為推進
中國式現代化作出新的更大貢獻。
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■嘉瑞目前內銷業務佔比達到近一半，較
好地規避了美國加徵關稅的衝擊。
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全國政協十四屆三次會議昨日上午在
人民大會堂勝利閉幕。多位港區全國政協
委員在總結6天的會期時表示，感受到中
央對香港發展與香港同胞福祉的關心，更
深刻認識到香港的獨特優勢和國家戰略需
求緊密相連的重要性。國家去年在經濟、
科技、民生等領域都取得舉世矚目的成

就，為國家未來的發展奠定了堅實基礎，
也為香港的發展帶來了前所未有的機遇。
未來，他們將繼續更好履職盡責，推動香
港用好國際化優勢，加快建設國際創新科
技中心，提升大灣區整體產業競爭力，同
時深化國際交往合作，為以中國式現代化
推進強國建設貢獻力量。

全國政協提案委員會副主任黃國表
示，作為全國政協委員，自當認真學習，
繼續發揮雙重積極作用，在自身工作周圍
做好「四個凝聚」。
港區全國政協委員邵家輝表示，在政

府工作報告中，他了解到香港要用好國際
化優勢，深化國際交往合作，在內聯外通
上發揮「超級聯繫人」和「超級增值人」
作用。

港區委員：要用好國際化優勢

國務院總理李強在今年的政府
工作報告中強調，實施提振消費專
項行動，制定提升消費能力、增加
優質供給、改善消費環境專項措
施，釋放多樣化、差異化消費潛
力，推動消費提質升級。美國今年
對中國商品再加徵關稅，在國家眾
多利好政策的鼓勵下，內銷市場無
疑給大灣區內地城市的許多港企帶
來很好的發展機遇，很好地緩解了
出口壓力。然而雖然內地市場巨
大，但競爭卻更激烈，港企在開拓
內銷上亦需調整適應。一些擁有創
新技術的出口型港企，如新能源汽
車部件、精密製造等行業，相對有
競爭力，其內銷成效亦更顯著，有
的內銷比例上升至40%，有的甚
至達到近50%。
在深圳和惠州均設有工廠從事

新能源產品部件鑄造的港企嘉瑞集
團營銷總監鄭宇軒表示，政府工作
報告為公司開拓內銷帶來新的機
遇，公司多年前開發了輕量化鎂合
金產品，應用於新能源汽車、飛行
汽車等。因鎂合金產品的重量較傳
統鋁合金要減輕三分之一，增加了
新能源汽車和飛行汽車的航程。
談到目前內銷市場的比例時，

鄭宇軒興奮地表示：「現在已經接
近 50%，三、四年前只有約三
成，這幾年公司加大力度開發內地
市場，並把握了新能源汽車、飛行
汽車等機遇，現在內銷拓展還是不
錯的，公司有自己的客戶資源。如
今出口國外業務做得很辛苦，面臨
美國的關稅挑戰，許多出口企業盡
量拓展內銷，儘管面臨激烈競爭，
但是優質客戶會考慮研發能力在內
的綜合能力，所以我們有很好的競
爭優勢。」




